

# EL DIARIO MURCIANO

UNA PESETA AL MES.

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCIÓN: BALSAS, 1.

## AL DIA

### ABRAZOS ESCOLARES

Los estudiantes españoles que marcharon a París han regresado a Madrid después de su estancia en la capital de la vecina República, donde fueron objeto de entusiástica acogida.

La juventud intelectual francesa ha tenido para los representantes de nuestras esperanzas en las ciencias, en las artes y en las letras, todos los más exquisitos refinamientos de la galantería, y todas las más espontáneas manifestaciones de cariño.

Las almas jóvenes se saludaron y unieron pronto; sus afectos comunes, sus deseos iguales de progreso y civilización se comprendieron inmediatamente, y las discrepancias de doctrinas, las no conformidades de criterios, se borraron ante el mismo ideal por todos perseguido.

La juventud escolar francesa, estudiosa y perseverante, iniciada en todos los secretos del laboratorio, del estudio y del taller a los que llegan con más facilidad por permitírsele así las instituciones y establecimientos docentes que allí existen, acogió a nuestros escolares como hermanos, mostrándoles detenida y minuciosamente sus centros, sus Universidades, sus grandiosas clínicas, sus museos, todo lo que para ellos constituye una fuente de estudio y de trabajo.

Mucho habrán admirado nuestros excursionistas escolares en su breve estancia en la capital francesa, y doloroso recuerdo sería para ellos contemplando aquello, las imágenes de sus estrechas aulas, de sus mezquinas clínicas, de sus pobres Universidades.

Su estancia en París habrá sido una continuada serie de agradables sorpresas en las ciencias y en las artes; su regreso una no pequeña decepción: la de un sueño de riquezas a un despertar pobre.

Los que fueron a París a llevar a los estudiantes franceses el abrazo de hermano de los estudiantes españoles y han vuelto trayendo los firmes vínculos de un compañerismo sólido y verdadero, ¡cuantas cosas no estarán contando al verse de nuevo entre los suyos!

Ellos si que podrán explicar ahora todo lo mucho que separan los Pirineos.

## RÁPIDA

Muchas veces los periódicos contienen en sus informaciones, noticias anónimas, telegramas insignificantes que producen la risa o la indiferencia al leerlas y comentarlas. Risa espontánea, risa ingenuamente ha producido a mí, el leer «que el príncipe Fernando de Baviera, se ha lesionado un dedo haciendo gimnasia con el rey» ¿Qué trascendencia política puede tener el que un príncipe o magnate divirtiéndose, resulte lastimado? ¿Qué importa al país, a la honrada masa de ciudadanos, que sus jefes supremos o personas allegadas a éstos, enfermen o se inutilicen? Demasiada hojarasca se advierte en la prensa, cuando se trata de informar cerca de sucesos que tienen reducida importancia; en cambio, cuando la labor razonada demanda con acentos perentorios, un comentario, un recuerdo, unas cuantas líneas, el olvido estudiado, el silencio estéril responde a exigencias de valor incomparable. La prensa, de día en día, toma derroteros ignorados que la conducen a fijarse en lo principal, a rehuir de lo superfluo; esta regla no siempre es acatada; para algunos que la violan, casi todos los periódicos, abarcan en su contenido cuestiones de suprema importancia para las naciones. Felicitemosnos de ello, de que se omitan determinadas noticias que producen hilaridad al mirarlas, y que por el contrario, problemas vitales para los países, ocupen puesto preferente, se destaquen con rasgos imborrables en los periódicos, que son el alimento cotidiano de las inteligencias libres y educadas.

CARLOS DE NÁJERA

## A PLUMA Y TIJERA

En París se venden diariamente, más de cien mil libras de caracoles.

A algunos se les caerá la baba leyendo esta noticia.

¡Cuernos! con el comercio de los franceses!

En Turquía es donde las mujeres se desposan más jóvenes.

El gobierno de la sublime Puerta, autoriza el matrimonio a los nueve años.

En España camina más aprisa la juventud; hay quien a las ocho, conoce a la perfección lo que da de sí una turca.

En el Brasil los trajes de luto en las mujeres solteras, es el color encarnado.

Si doscientos en tropel pulularan por aquí, se podría uniformar el batallón infantil

En Almería ha quedado solucionada la huelga de obreros en el campo, bajo las conclusiones siguientes:

Aumento del jornal en veinticinco céntimos y trabajo de sol a sol, con dos horas para almorzar y comer, y cuantros paradas para fumar.

Nos admira la generosidad de los patronos y nos asociamos al justo dolor de la tabacalera.

De la portería de una casa de un título de la Corte, ha sido robada una bandeja de plata, colocada al objeto de depositar tarjetas, en señal de duelo por fallecimiento del dueño.

¿Una bandeja robada?  
¡Señores no es de extrañar!  
cuando han dejado la mesa  
son caballeros de más.

Duello.

## NOTAS MADRILEÑAS

### DOS PLAZAS CÉLEBRES

Muchas reformas ha experimentado la Plaza Mayor de Madrid, y es imposible reseñar todos los acontecimientos desarrollados en aquel cuadrilongo de 434 pies de longitud por 334 de latitud.

En 1599, cuando entró en Madrid la reina Margarita, el gremio de plateros cubrió los cuatro ángulos de la famosa plaza con ricos aparadores cargados de valiosísimas alhajas.

En la Plaza Mayor se celebró la beatificación de San Isidro en 1620, y dos años más tarde la beatificación de San Ignacio de Loyola, Santa Teresa de Jesús, San Francisco Javier y San Felipe Neri.

En Marzo de 1624 se levantaron pendones en la Plaza Mayor por Felipe IV, y siete meses después fué ejecutado allí D. Rodrigo Calderón, marqués de Siete Iglesias, a consecuencia de las muchas riquezas que había reunido sin poder justificar su procedencia.

Siguió a este suceso, en la célebre Plaza Mayor, el auto de fe contra Benito Ferrer, el

cual, por vestir los hábitos sacerdotales, fué quemado vivo ante la multitud; siguió en aquel lugar la ejecución en garrote del buhonero francés Reinado Peralta, cuyo cadáver fué reducido a cenizas.

En la Plaza Mayor, doce millones de reales para conmemorar el casamiento de la prometida del príncipe de Gales, con el entonces Rey de Hungría.

En la parte Sur de la célebre Plaza, se produjo en Julio de 1631, un incendio formidable, y el año siguiente y en 4 de Julio, se celebró nuevo auto de fe por el delito de herejía para juzgar a treinta y tres reos.

En el año 1648 fueron ejecutados en la Plaza que nos ocupa, el general Padilla y el marqués de la Vega, y en Agosto de 1672, otro terrible incendio sobrevino en la célebre Plaza.

Grandes festejos se celebraron en la Plaza Mayor en 1679 para conmemorar la entrada en Madrid de la reina D.<sup>a</sup> María Luisa, y en 30 de Junio de 1680, en presencia de los Reyes y su corte, se verificó un auto de fe, siendo quemados vivos veintidós reos.

En 1700 se proclamó en la Plaza Mayor a Felipe V, que la convirtió en mercado público.

Posteriormente, en la célebre Plaza, se han proclamado reyes, se celebraron fiestas de carácter nacional, torneos, corridas de toros, y la Plaza Mayor ha sido regada muchas veces por sangre humana, produciéndose en ella multitud de motines y asonadas.

Transformada la plaza por el Ayuntamiento en jardín ha perdido toda aquella atracción que tenía en los siglos anteriores.

La estatua ecuestre de Felipe V, domina en verano los juegos infantiles de los niños, y en invierno a grupos de golfos que, faltos de abrigo, buscan en los rayos solares, el calor a sus carnes ennegrecidas y amoratadas por el frío.

Mañana continuaré.

JESUS LOPEZ GOMEZ.

